

座間中学校だより



令和3年8月31日 教頭：清水 NO.5

学校ホームページにはカラー版がアップされております。

8月も終わりを迎え夏もピークを過ぎたとはいえ、太平洋高気圧の勢力はいまだに衰えず猛暑が続いています。屋外に一步出た時のムツとする熱気から、まだまだ夏の陽気が続くことが予感させられます。8月の中頃は長雨が続き、一時は寒いと感じる日もあったことが嘘のようです。昨年は19日間という最短の夏休みになってしまったわけですが、今年は通常の日数の夏休みがあり、少しは生徒もゆっくりできたのではないのでしょうか。ただ、新型コロナウイルスの猛威はとどまることを知らず、ワクチン接種が進んでいるにもかかわらず、新たな、そしてより強烈な変異株が確認され、社会に暗い影を落としています。今まであまり感染の確認がされていなかった若年層にも広がり、中学生も予断を許さない状況です。昨日から2学期がスタートし、活気が戻った学校ですが、今後も感染症対策を徹底し、「学びを止めない」よう努力していきます。

さて、先日東京オリンピックが幕を閉じました。開催にあたって国論は大きく二分しました。「このパンデミックの状況下でなぜ開催するのか」、「医療従事者の多数がオリンピックにとられ、医療崩壊が起きるのではないか」という反対派と、「4年に一度の大会、アスリートのこれまでの努力を無にできない」、「オリンピックの開催は国際的に約束したこと、勝手にやめることはできない」、「もし開催しないと違約金が請求され、大変なことになる」という賛成派の意見の両方を多く見聞きました。両論とも至極まっとうな考えで、単純に答えが出せないものだった気がします。ただ、このコロナ禍で多くの選手が練習、大会も満足に行えず、出場を断念せざるを得なかった方々もかなりの数にのぼったことを考えると、公平に試合や競技が行われればよかったとの思いがあります。オリンピックが平和の祭典と言われている意味を考えさせられました。2年前までは全く予想もできなかった今の社会情勢でしかも状況は刻一刻と変化しています。困難なこの時期を生き延びるものとしてぜひ、今の教訓を次の世代に生かしていければと思います。

◆◆◆ 中学校総合文化祭 ◆◆◆

先日、座間市の中学校総合文化祭文化部発表部門がハーモニーホールで行われました。県に緊急事態宣言が出されている中、開催が危ぶまれましたが、座間市他関係諸団体のご理解のもとすべてのプログラムを行うことができました。当日、客席に生徒は市松模様になるように着席し、保護者の方々も各家庭2名までで、1校終わるごとに入れ替えをし、可能な限り人と人の接触を避けての開催となりました。各校とも日々練習に励んでいる合唱部、吹奏楽部が出演し、他校の生徒に練習の成果を披露しました。本校からは吹奏楽部が出演し、3曲でしたが素晴らしい演奏を行いました。1年生にとっては今回が初めての大きな演奏会となりましたが、先輩たちに交じって立派に演奏することができました。



◆◆◆ ソフトテニス部関東大会出場 ◆◆◆

市大会から県央大会、県大会と順調に勝ち上がったソフトテニス男子の岩間 雄紀斗・和田 瑛真ペアが神栖市で行われた関東大会に出場しました。結果は惜しくも1回戦で敗退となってしまいましたが、学校全体の励みとなる素晴らしい活躍でした。ここ数年、コロナの影響もあり県大会より上位大会にはなかなか進むことができなかった本校部活動ですが、今年壁を破ってくれました。体育館横フェンスに横断幕を掲げておりますので、ぜひご覧ください。



座間中学校の歴史 7

前回はGHQの指令により旧陸軍東部八十八部隊跡地から立ち退きを求められ、再び座間小学校での間借り生活となったことをお伝えしました。二度目の「蟻の行列」です。当時の生徒は約750名、座間中のみならず座間小学校の負担解消が早急に求められました。そして、とうとう現在の地に新校舎が落成されました。昭和26年2月28日のことです。三度目の「蟻の行列」です。ただ、新校舎といってもまだ木材も簡単に手に入ることもなく、相模原町（当時）にあった仮校舎の木材を使用したため間口の広い大きな合掌造りとなっていたという記録が残っています。廊下も今よりずっと広く、幅3メートルあったということです。このため卓球部は放課後の練習でこの広い廊下に卓球台をおいて練習をしていたそうです。また、掃除も極めて熱心で糠（ぬか）を使って雑巾がけをし、床は常に黒光りをしていたそうです。ようやく間借りが解消され手に入れた自分たちの校舎、当時の生徒たちの誇らしい気持ちを表すエピソードです。（つづく）



当時の音楽部

<<< 9月の予定 >>>

| 日 | 曜 | 週 | 9月 最終下校17:30 | 日 | 曜 | 週 | 9月 最終下校17:30 |
|----|---|---|------------------------------|----|---|---|-----------------------------|
| 1 | 水 | A | 評・常任委員会 | 16 | 木 | B | 3年教育相談⑥ 文化祭実行委員会 ⑥2年歌練習 |
| 2 | 木 | A | ⑥歌練習 審査委員会 | 17 | 金 | B | ⑥3年・1年歌練習 |
| 3 | 金 | A | 月①～⑤ ⑥歌練習 避難訓練 | 18 | 土 | | |
| 4 | 土 | | | 19 | 日 | | |
| 5 | 日 | | | 20 | 月 | | 敬老の日 |
| 6 | 月 | B | ⑥歌練習 諸活動停止 | 21 | 火 | A | 諸活動停止 |
| 7 | 火 | B | ⑥1年歌練習 | 22 | 水 | A | 合唱委員会 審査委員会 |
| 8 | 水 | B | 3年教育相談① 文化祭実行委員会 ⑥2年歌練 合唱委員会 | 23 | 木 | | 秋分の日 |
| 9 | 木 | B | 3年教育相談② | 24 | 金 | A | 金①④⑤木③⑤ 冊子作成・読み合わせ 文化祭実行委員会 |
| 10 | 金 | B | 3年教育相談③ ⑥歌練習 | 25 | 土 | | |
| 11 | 土 | | | 26 | 日 | | |
| 12 | 日 | | | 27 | 月 | B | ⑥冊子読み合わせ・歌練習 諸活動停止 |
| 13 | 月 | B | 諸活動停止 ⑥歌練習 | 28 | 火 | 特 | 合唱コンクール 諸活動停止 |
| 14 | 火 | B | ⑥3年歌練習 3年教育相談④ | 29 | 水 | B | 色長会議 |
| 15 | 水 | B | 3年教育相談⑤ 給食申し込み〆切 ⑥1年歌練習 | 30 | 木 | B | 種目責任者会議 諸活動停止 |

※コロナウイルス感染症の蔓延に伴い、行事が変更になることも予想されますので、ご承知おください。